

Le Brésil en 2030



Territoire

Le surface total du Brésil vaut toujours environ 8,5 millions de km², avec quelques pertes seulement du territoire des zones cotières à cause de la hausse rapide du niveau de la mer. Brasilia est la capitale fédérale du Brésil, comme elle l'a été depuis 1960. Sao Paulo reste la ville la plus peuplée de l'hémisphère sud.

Démographie et développement

Le Brésil possède une population d'environ 223,8 millions en 2030; elle a augmenté d'environ 6 millions depuis 2024. Cependant, cette croissance démographique reste limitée et a considérablement diminué au cours des dernières décennies en raison d'une baisse du taux de fécondité. Ce pays marqué par des fortes inégalités sociales subit ainsi un vieillissement de la population. Le PIB du pays est en croissance annuelle d'environ 2,12% par rapport à l'année précédente. Le taux de chômage (7,8%) et le salaire moyen (695 \$ par mois par habitant) restent à peu près stables par rapport à 2024, évoluant progressivement en fonction de chaque période de l'année. Ainsi, le Brésil maintient sa position du pays le plus développé économiquement en Amérique latine.

Conflits

Le Brésil est généralement un pays en paix, surtout en comparaison avec certaines régions du monde actuellement en conflit. Cependant, le Brésil fait face à des défis importants sur le plan interne. Ces tensions sont liées à des questions de sécurité, de disparités économiques et sociales, ainsi qu'à des problèmes environnementaux, en particulier en Amazonie. En 2028 et 2029 le Brésil a connu une grande vague de manifestations, parfois violentes, liées à la question des emplois mal rémunérés et aux disparités socio-économiques. La population s'est battue pour une plus grande équité. D'après le recensement de 2010, 6% de la population habitait des favelas (un total de 11,4 personnes). Ce pourcentage n'a fait qu'augmenter jusqu'à atteindre 20 millions (soit 8%) en 2030.

Régime politique et relations internationales

Luiz Inácio Lula da Silva gagne l'élection présidentielle brésilienne de 2026. Ce leader de gauche du Parti des travailleurs doit faire face à beaucoup de critiques quant à l'augmentation massive des dépenses publiques sous son règne. Néanmoins, en 2030, il est évident qu'il réussit progressivement à diminuer les inégalités socio-économiques, et son régime est approuvé de la part de sa population, ainsi que de celle de ses pays voisins, de l'Europe, et des Etats Unis. Dans un contexte multipolaire, le Brésil continue à jouer un rôle important dans les dynamiques globales, notamment en ce qui concerne la sécurité énergétique, le développement durable, et la réglementation de l'intelligence artificielle, tout en particulier dans le cadre des Objectifs du Développement Durable de l'ONU et suivant les développements des BRICS.

Lois et décisions majeures depuis 2024

La majorité des changements effectués concernent les deux problématiques majeures connues par le Brésil : les inégalités sociales et économiques, et l'environnement.

- Sanctions introduites pour la déforestation illégale (2025)
- Augmentation du salaire minimum de 15% en 2030 par rapport à 2024
- Durcissement de la loi générale du travail qui fait diminuer l'exploitation et la discrimination (2027)

Avancées

En 2024, 84% de l'énergie produite au Brésil provenait d'une source renouvelable. En 2030, ce nombre a augmenté jusqu'à 90%. L'objectif de tripler l'énergie renouvelable à l'échelle globale jusqu'à 2030 a été atteint, notamment avec l'aide du Brésil, de l'UE, les Etats-Unis, et les Emirats Arabes Unis.

Evènements particuliers

Le Brésil fait face à de plus en plus de problèmes climatiques. L'agriculture, par exemple, est un élément essentiel de l'économie brésilienne, contribuant à environ 6 % du PIB annuel du pays en 2030; le changement climatique a déjà un impact massif sur la productivité des cultures avec une large augmentation de la demande de l'eau. Les vagues de chaleur, les sécheresses, les incendies, les inondations et les tempêtes brutales constituent seulement une partie des problèmes affrontés par le Brésil.